



ZAMORANO

ENLACE

Carta Informativa para la Comunidad Zamorana
Oficina del Director

Abril 4 de 1991

No. 3

MENSAJE DEL DIRECTOR

El crecimiento de la Escuela ha promovido muchos avances en nuestra institución tendientes a mejorar la educación. Sin embargo, cualquier ampliación trae riesgos y consecuencias insalvables. Estamos conscientes de nuestras necesidades y con paciencia y perseverancia lentamente hemos logrado los recursos y el apoyo necesario.

Quienes conocieron el Zamorano hace trece años son fieles testigos de los avances logrados desde entonces. Una de mis mayores preocupaciones es mantener la excelencia de la EAP en clases teóricas, módulos y en el cuerpo docente. Esto demanda la obtención de recursos financieros suficientes para mejorar y mantener la infraestructura necesaria.

Como consecuencia de este crecimiento se han realizado cambios en nuestra comunidad lo que hace más difícil el conocernos. El cuerpo docente, administrativo y estudiantil de la EAP cuenta entre sus miembros con quince nacionalidades, situación excepcional en una institución. Por lo tanto mi mensaje en este ENLACE es muy sencillo y personal. Aprovechemos al máximo nuestra estadía en el Zamorano. Conozcámos mejor a nuestros colegas y compartamos experiencias y actividades. Para muchos el Zamorano representa no solamente el sitio de trabajo sino también nuestro hogar. Saquémosle el máximo provecho.

VISITAS

El Sr. Kent Knowles, quien reemplazó a Kate Seme-rad en nuestra oficina en Washington D. C., nos visitará la semana del 8 de abril. Durante su visita, recorrerá todos los departamentos para tener un mayor conocimiento de la Escuela, enterarse a fondo de nuestras necesidades y apoyarnos con propuestas de financiación. Las personas interesadas en hablar con el Sr. Knowles, favor ponerse en contacto con Ned Rimer.

El Sr. George Putnam, Tesorero de nuestra Junta Directiva, nos visitará del 10 al 13 de abril.

COLABORACION CON UNIVERSIDADES

Se firmó un convenio con la Universidad Estatal de Louisiana (LSU) efectivo a partir del 1 de julio. Este convenio, al igual que otros suscritos con varias universida-

des en los Estados Unidos, permite a los Agrónomos Zamoranos ingresar a LSU con las mismas prerrogativas de los residentes del estado.

NUEVO CONVENIO CON GTZ

En marzo una misión de la GTZ evaluó el Proyecto EAP/República Federal de Alemania y se firmó un nuevo convenio, el mismo que está sujeto a la aprobación del Ministerio de Cooperación Económica. Este contempla la segunda fase del proyecto que dará énfasis al desarrollo rural y al manejo de recursos naturales.

NUEVO PROYECTO

La Agencia Canadiense de Desarrollo Internacional (ACDI) financia dos nuevos proyectos en El Zamorano. El primero documenta problemas fitosanitarios y nutricionales de huertos familiares, especialmente los huertos manejados por mujeres. El segundo estudia los patrones del uso de urea en Honduras y las posibles consecuencias ambientales. Estos proyectos son coordinados por la Dra. Margoth de Andrews.

INVESTIGACION EN FRIJOL

El panel evaluador del Programa Bean/Cowpea CRSP, en la evaluación realizada en 1990, otorgó la máxima calificación al Proyecto EAP/Universidad de Puerto Rico: "Incremento de la producción de frijol en Honduras a través del mejoramiento la resistencia múltiple a enfermedades". La propuesta "Optimización de la Simbiosis *Rhizobium*-hospedero para incrementar la producción de frijol", sometida al Programa PSTC/USAID, ha sido aprobada. Las actividades del proyecto se iniciarán en abril del presente año. Estos proyectos son dirigidos por el Dr. Juan Carlos Rosas del Departamento de Agronomía.

SEMINARIOS

El lunes 22 y martes 23 de abril se llevará a cabo un seminario de planificación estratégica en el Centro W. K. Kellogg. El seminario tratará temas relacionados con la proyección de la Escuela al año 2000. Las personas interesadas pueden inscribirse en la Decanatura.

El "Consortium for International Crop Protection" (CICP), con sede en la Universidad de Maryland, está financiando un taller para mejorar la enseñanza del control biológico en universidades latinoamericanas. El evento a realizarse en El Zamorano en julio y agosto de 1991 involucrará a catedráticos de 15 países, y será coordinado por el Departamento de Protección Vegetal y el Departamento de Entomología y Nematología de la Universidad de Florida.

NOTICIAS DE NUESTRA COMUNIDAD

Honores

El 2 de marzo al celebrarse el IX Festival Nacional de la Naranja, se entregó a la EAP un Pergamino de Honor como reconocimiento a la labor que el Programa de Desarrollo Rural realiza en la zona. En el pergamino se honra a nuestra comunidad con el reconocimiento de "Amigos de Güinope". Agradecemos esta distinción.

Curso de fotografía básica para niños

Contenido: el uso de la cámara, tipos de película, perspectiva, luz y sombra, enmarcado de escenas, puntos de interés, temperatura del color.

Materiales y Equipo: cada participante deberá tener acceso a una cámara de 35 mm., un rollo de 24 exposiciones de película a color (prints) y aproximadamente L. 40.00 para revelar las fotografías.

Edades: 10-17 años; *cupo:* mínimo 5 y máximo 15 participantes; *costo:* L. 30.00*

Lugar y fecha: Centro W.K. Kellogg, sábado 13 de abril de 8:00 a.m a 12:00. Profesor, Raúl Zelaya.

Las personas interesadas favor inscribirse con Gloria de Rojas en la extensión 2124, hasta el 9 de abril.

Curso de primeros auxilios para adultos

Contenido: evaluación del paciente herido, control de hemorragia, asfixia, fracturas y cualquier otro tema seleccionado por los participantes.

Cupo: mínimo 10 y máximo 20 participantes; *costo:* L. 30.00*

Lugar y fecha: Centro W. K. Kellogg, sábado 20 de abril de 8:00 a 11:00 a.m. Profesor, Ned Rimer.

Las personas interesadas favor inscribirse con Gloria de Rojas en la extensión 2124, hasta el 16 de abril.

Agradecimiento

- Los alumnos becados de la Escuelita Allison B. Stone quieren, a través de ENLACE, dar las gracias a las si-

guientes personas que con su generosa ayuda están colaborando con su educación: Eduardo Aguilar, Juan José Alan, Keith Andrews, Jeffrey Bentley, Leonardo Corral, Steve Cox, Carla de Duarte, Betty de Dysli, Federico Fiallos, Irene Gardner, Mariano Jiménez, Georgina de Montes, Alonso Moreno, Javier Olachea, George Pilz, Abelino Pitty, Ned Rimer, Marciano Rodríguez, Gloria de Rojas, Margarita de Román, Juan Carlos Rosas, Claudia de Vallejo, Mariana de Vélez, Rossy de Zelaya. Las personas que deseen ayudar pueden dirigirse a las Sras. Ana María de Rodríguez o Eulalia de Corral, coordinadoras del Fondo Estudiantil de Becas de la Escuelita Allison B. Stone.

- La Comunidad Zamorana desea agradecer muy especialmente a los alumnos de II Año y demás estudiantes involucrados en la extinción del incendio ocurrido hace pocos días en el Monte Uyuca y sus alrededores.
- ENLACE agradece a la Sección de Comunicaciones del PDR por su ayuda en el diseño gráfico de esta publicación.

Deportes

El equipo de "softball" de la EAP cordialmente invita a la comunidad Zamorana a presenciar el próximo partido que tendrá lugar el domingo 14 a las 9:30 a.m., en la cancha de la Escuela.

Felicitaciones

- ENLACE desea felicitar muy especialmente a los Ingenieros Agrónomos que recibirán sus títulos en la ceremonia de graduación del sábado 27 de abril a las 9:00 a. m. en el Auditorio Nuevo. La Comunidad Zamorana está cordialmente invitada. ¡Los esperamos!
- Felicitaciones a Benjamín Falck (Clase'84) y Rina Bados por su reciente matrimonio. Benjamín está encargado de la sección de aves del Departamento de Zootecnia.
- Le deseamos a Marina Osorio éxito en sus estudios de Maestría en la Universidad de Viçosa en Brasil. Marina se ha venido desempeñando como instructor de industrias cárnicas del Departamento de Zootecnia.

Nuevas Posiciones

- Edileth de Rosas tendrá a su cargo la administración, compra y venta de artículos en la Librería.
- Rossy de Zelaya se encargará de la adquisición de libros en la Biblioteca Wilson Popenoe.

* El dinero recaudado será donado a la Escuelita Allison B. Stone.